


RENCANA PEMBELAJARAN SEMESTER (RPS)
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS
PRODI PERBANKAN SYARIAH

	PERRGURUAN TINGGI		UNIVERSITAS ALMA ATA YOGYAKARTA	
	FAKULTAS		FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS	
	PROGRAM STUDI		PERBANKAN SYARIAH	
RENCANA PEMBELAJARAN SEMESTER				
MATA KULIAH	KODE MK	KELOMPOK MK	SKS/SMT	TGL PENYUSUNAN
Perekonomian Indonesia	PSY 213	Universitas	2/3	15 Februari 2023
OTORISASI GKM	DOSEN PENGAMPU MK	NIDN/NIDK/NUP	KA. PROGRAM STUDI	
Dr. Lailatul Badriah, M.Pd.	M. Zidny Nafi' Hasbi, S.E., S.IF., M.E.	0711119501	Dimas Wibisono, M.M	
CAPAIAN PEMBELAJARAN LULUSAN (CPL)	<ol style="list-style-type: none"> Memiliki sikap logis-kritis, partisipatif dan tanggungjawab dalam menyelesaikan tugas. Memiliki pengetahuan konseptual tentang aspek perekonomian Indonesia dan peranannya sebagai solusi permasalahan berbagai kebijakan serta memberikan pengetahuan tentang konsep perekonomian Indonesia secara menyeluruh Memiliki kemampuan mengaplikasikan prinsip etika dalam perilaku dan cara berfikir dibidang bisnis yang berkesesuaian dengan kaidah Islam 			
	SIKAP (S)	S.1. Memiliki sikap dan perilaku yang mencerminkan ketaqwaan kepada Allah SWT. S.2. Memiliki sikap taat dn patuh terhadapPancasila, Undang-Undang Dasar 1945 dan NKRI S.3. Memiliki sikap tanggung jawab atas profesi di bidang keahliannya yang		

		<p>didasarkan atas nilai-nilai islam dan kearifan lokal.</p> <p>S.4. Menjunjung tinggi nilai kemanusiaan dalam menjalankan tugas berdasarkan Agama, moral, dan etika.</p>
	PENGETAHUAN (P)	<p>P.1. Berkontribusi dalam peningkatan mutu kehidupan bermasyarakat, berbangsa, bernegara, dan kemajuan peradaban berdasarkan Pancasila</p> <p>P.2. Demokratis, mandiri, dan berwawasan kebangsaan dalam menerapkan atau mengembangkan sistem hukum nasional yang bersumber dari nilai-nilai Pancasila</p>
	KETRAMPILAN (K)	<p>K. 1. Memiliki kemampuan berpikir dan bekerja secara ilmiah</p> <p>K.2. Menguasai konsep teoretis bidang ilmu ekonomi secara umum</p> <p>K.3. Mampu menerapkan pemikiran logis, kritis, sistematis, serta inovatif dalam konteks pengembangan atau implementasi ilmu ekonomi yang memperhatikan nilai-nilai keadilan, kepastian, dan manfaat hukum.</p>
CAPAIAN PEMBELAJARAN MATA KULIAH (CPMK)	CPMK (S)	Memiliki kemampuan untuk memahami prinsip, konsep, tujuan, dan manfaat dari aspek-aspek yang dipelajari dalam perekonomian Indonesia.
	CPMK (P)	Memiliki kemampuan mengaplikasikan prinsip dan aspek perekonomian Indonesia dalam perilaku dan cara berfikir di bidang bisnis yang berkesesuaian dengan kaidah Islam.
	CPMK (K)	Mampu menerapkan pemikiran logis, kritis, sistematis, serta inovatif dalam konteks pengembangan teori perekonomian dengan memperhatikan nilai-nilai keadilan, kepastian.
DESKRIPSI MATA KULIAH	<p>Perekonomian Indonesia merupakan mata kuliah yang mempelajari berbagai macam isu dan kebijakan dalam Perekonomian Indonesia yang wajib dipelajari dan dipahami oleh seluruh mahasiswa fakultas ekonomi dan bisnis. Mata kuliah ini juga memperkenalkan mahasiswa pada pengetahuan tentang situasi, kondisi, tahapan dan permasalahan pembangunan ekonomi di Indonesia. Muara dari pemahaman tersebut adalah kemampuan menganalisis kondisi dan kebijakan perekonomian Indonesia baik keadaan terkini maupun perkiraan ke depannya. Uraian mengenai kebijakan fiskal, moneter, dan perdagangan mencakup strategi kebijakan dan perkembangan kondisi perekonomian terkait indikator makroekonomi. Demikian juga hubungannya dengan kemiskinan, tingkat pengangguran, usaha ekonomi kecil dan menengah, serta perspektif dari kebijakan regional dan internasional.</p>	

Matrik Perkuliahan							
Minggu/ Pertemuan Ke-	Kemampuan Akhir yang Diharapkan	Materi Pokok	Metode Pembelajaran	Waktu Belajar (Menit)	Pengalaman Belajar Mahasiswa	Indikator dan Kriteria Penilaian	Bobot Nilai
(1)	(2)	(3)	(4)	(5)	(6)	(7)	(8)
1	Mampu memahami pengelolaan kinerja diri sendiri dan <i>team-work</i> dalam menyelesaikan tugas perkuliahan	Silabus dan pembagian kelompok	Perkenalan interaktif	TM 1(2x50") TT 1 (2x50")	Mengenal silabus, manajemen waktu, penugasan, berfikir ilmiah dan anti-plagiat		
2	Mahasiswa mampu Mendeskripsikan sejarah Ekonomi Indonesia	Mahasiswa mampu memahami dan menjelaskan arti dan bentuk-bentuk sistem ekonomi serta sistem ekonomi yang diterapkan di Indonesia	Kuliah interaktif, Diskusi kelompok	TM 1(2x50") TT 1 (2x50")	Mendiskusikan, bertanya jawab dan menyimak penjelasan	Keaktifan berdiskusi dan menyampaikan akan gagasan,makalah/tugas dan <i>meresume</i>	15%
3	Mahasiswa mampu memahami sistem ekonomi Indonesia	Mahasiswa memahami dan menjelaskan sejarah perekonomian indonesia dari masa orde baru, orde lama, transisi, reformasi hingga kabinet jokowi widodo	Kuliah interaktif, Diskusi kelompok	TM 1(2x50") TT 1(2x50")	Mendiskusikan, bertanya jawab dan menyimak penjelasan	Keaktifan berdiskusi dan menyampaikan akan gagasan,makalah/tugas dan <i>meresume</i>	15%

4	Mahasiswa mampu memahami dan menerangkan pertumbuhan Ekonomi dan Perubahan Struktur ekonomi	Pertumbuhan ekonomi dan perubahan struktur ekonomi dan perubahan struktur ekonomi	Kuliah interaktif, Diskusi kelompok	TM 1(2x50'') TT 1(2x50'')	Mendiskusikan, bertanya jawab dan menyimak penjelasan	Keaktifan berdiskusi dan menyampaikan mkan gagasan, makalah/tugas meresume	15%
5	Mahasiswa mampu Menjelaskan kemiskinan dan kesenjangan pendapatan	Konsep dasar kemiskinan Garis kemiskinan Sejumlah indikator	Kuliah, diskusi kelompok	TM 1(2x50'') TT 1(2x50'')	Mendiskusikan, bertanya jawab dan menyimak penjelasan	Keaktifan berdiskusi dan menyampaikan mkan gagasan, makalah/tugas <i>meresume</i>	15%
6	Mahasiswa mampu menjelaskan pertumbuhan ekonomi dan kemiskinan	Pertumbuhan ekonomi dan kemiskinan Pertumbuhan ekonomi dan kesenjangan pendapatan Faktor penyebab Kebijakan pemerintah	Kuliah, diskusi kelompok	TM 1(2x50'') TT 1(2x50'')	Mendiskusikan, bertanya jawab dan menyimak penjelasan	Keaktifan berdiskusi dan menyampaikan mkan gagasan, makalah/tugas <i>meresume</i>	15%

7	Mahasiswa mampu: Menjelaskan tokoh ekonomi di Indonesia Memberikan contoh-contoh tokoh perekonomian di Indonesia Menjelaskan peran tokoh ekonomi di Indonesia dalam perkembangan perekonomian; Menjelaskan sejarah tokoh perekonomian di Indonesia	Tokoh Perekonomian Indonesia, Peran tokoh perekonomian dalam perkembangan perekonomian	Kuliah, diskusi kelompok	TM 1(2x50'') TT 1(2x50'')	Mendiskusikan, bertanya jawab dan menyimak penjelasan	Keaktifan berdiskusi dan menyampaikan mkan gagasan, makalah/tugas <i>meresume</i>	15%
8 <i>UTS</i>							
9	Mahasiswa mampu menjelaskan pelaku ekonomi indonesia	BUMS BUMD BUMN Bumdes	Kuliah, diskusi kelompok	TM 1(2x50'') TT 1(2x50'')	Mendiskusikan, bertanya jawab dan menyimak penjelasan	Keaktifan berdiskusi dan menyampaikan mkan gagasan, makalah/tugas meresumei	

10	Mahasiswa mampu menjelaskan APBN, Kebijakan Fiskal, dan Utang Luar Negeri	Mahasiswa memahami dan menjelaskan komponen-komponen dalam APBN, teori dan model kebijakan fiskal, dan seberapa pentingnya Indonesia melakukan pinjaman dari luar negeri	Kuliah, diskusi kelompok	TM 1(2x50") TT 1(2x50")	Mendiskusikan, bertanya jawab dan menyimak penjelasan	Keaktifan berdiskusi dan menyampaikan mkan gagasan, makalah/tugas meresume	15%
11	Mahasiswa mampu menjelaskan otonomi daerah dampak otonomi dan pembangunan daerah	Mahasiswa memahami dan menjelaskan Otonomi daerah Pembanguna Ekonomi daerah	Kuliah, diskusi kelompok	TM 1(2x50") TT 1(2x50")	Mendiskusikan, bertanya jawab dan menyimak penjelasan	Keaktifan berdiskusi dan menyampaikan mkan gagasan, makalah/tugas meresume	15%
12	Mahasiswa mampu menjelaskan dan mengkaji isu privatisasi dan penataan BUMN	Mahasiswa memahami dan menjelaskan Latar Belakang Keberadaan BUMN; Konsep Privatisasi; Dampak Politik dan Ekonomi Privatisasi; Kasus Privatisasi BUMN di Indonesia	Kuliah, diskusi kelompok	TM 1(2x50") TT 1(2x50")	Mendiskusikan, bertanya jawab dan menyimak penjelasan	Keaktifan berdiskusi dan menyampaikan mkan gagasan, makalah/tugas meresume	15%

13	Mahasiswa mampu membahas tentang <i>Corporate Social Responsibility (CSR)</i>	Mahasiswa memahami: Pengertian dan manfaat CSR Kategori perusahaan menurut implementasi CSR Faktor yang mempengaruhi CSR di Indonesia Implementasi dan Aplikasi CSR	Kuliah, diskusi kelompok	TM 1(2x50'') TT 1(2x50'')	Mendiskusikan, bertanya jawab dan menyimak penjelasan	Keaktifan berdiskusi dan menyampaikan mkan gagasan, makalah/tugas meresume	15%
14	Mahasiswa mampu menjelaskan Masyarakat Ekonomi ASEAN (MES)	Mahasiswa memahami: Pasar tunggal ASEAN Posisi Indonesia dalam perdagangan dan investasi ASEAN Daya saing dan kinerja Indonesia Dampak liberalisasi Peluang dan tantangan	Kuliah, diskusi kelompok	TM 1(2x50'') TT 1(2x50'')	Mendiskusikan, bertanya jawab dan menyimak penjelasan	Keaktifan berdiskusi dan menyampaikan mkan gagasan, makalah/tugas meresume referensi	15%
15	Mahasiswa mampu membahas dan merumuskan mengenai ekonomi desa	Mahasiswa memahami tentang pembangunan ekonomi pedesaan dan	Kuliah, diskusi kelompok	TM 1(2x50'') TT 1(2x50'')	Mendiskusikan, bertanya jawab dan menyimak penjelasan	Keaktifan berdiskusi dan menyampaikan mkan gagasan, makalah/tugas meresume referensi	15%


		<p>kualitas sumber daya manusia. Upaya-upaya untuk peningkatan ekonomi desa Koperasi sebagai wadah ekonomi pedesaan. Pembangunan ekonomi di pedesaan</p>					
--	--	--	--	--	--	--	--

16

UAS

DAFTAR REFERENSI

1. Tulus T.H. Tambunan, *Perekonomian Indonesia*, Ghalia Indonesia, 2018
2. Mubyarto, Revrisond Baswir, *Ekonomi dan Politik Indonesia*. Rineka Cipta, Jakarta, 2007
3. Budiono, *Ekonomi Indonesia*, Jakarta, 2015
4. Basuki Pujoalwanto, *Perekonomian Indonesia Tinjauan Historis, Teoritis, dan Empiris*, Graha Ilmu, Yogyakarta, 2014
5. Abimanyu, Anggito, 2000, *Ekonomi Indonesia Baru Kajian dan Alternatif Solusi Menuju Pemulihan*, Jakarta: PT Elex Media Komputindo
6. Basri, Faisal, 2002, *Perekonomian Indonesia: Tantangan dan Harapan Bag Kebangkitan Ekonomi Indonesia*, Jakarta: Erlangga 3. Hill. Hal, 2002, *Ekonomi Indonesia Edisi Kedua*, Jakarta: PT Raja Grafindo Persada
7. Ismail, Munawar, Dwi Budi Santosa, Ahmad Erani Yustika, 2014, *Sistem Ekonomi Indonesia Tafsiran Pancasila dan UUD 1945*, Jakarta; Erlangga
8. Machmud, Amir, 2016, *Perekonomian Indonesia Pasca Reformasi*, Jakarta: Erlangga
9. Michael P. Todaro, *Economics for a Developing World, an Introduction to Principles, Problems and Policies for Development*, Longman
10. Artikel dan Jurnal Terkait

	PERGURUAN TINGGI	UNIVERSITAS ALMA ATA YOGYAKARTA				
	FAKULTAS	FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS				
	PROGRAM STUDI	PERBANKAN SYARIAH				
RANCANGAN PEMBERIAN TUGAS MAHASISWA						
MATA KULIAH	KELAS/SEMESTER	SKS	MINGGU KE	TUGAS KE	DOSEN PENGAMPU	

STUDI AGAM ISLAM 3 (SAI3)	PSY / 2	2	10	1	M. Zidny Nafi' Hasbi, S.E., S.IF., M.E.
1.	DESKRIPSI TUGAS I				
	a. NAMA TUGAS	Menjelaskan konsep dan teori tentang perekonomian Indonesia dan bagaimana implementasinya			
	b. TUJUAN TUGAS	Mahasiswa dapat menuangkan poin-poin penting materi dalam sebuah diskusi, sebagai ikhtiar melatih mahasiswa untuk kritis dalam menganalisis permasalahan			
	c. BATASAN Pengerjaan TUGAS	Mahasiswa menginfentarisir topik materi serta mendiskusikan Menggunakan refrencee manager mendeley (style turabian full note) Toleransi plagiarism 30% menggunakan turnitin.			
	d. METODE/CARA DAN ACUAN TUGAS	Mahasiswa menginfentarisir topik materi kemudian mendiskusikan dam mengkontekstualisasikan kedalam kondisi sosial saat ini			
2.	KRITERIA PENILAIAN				
	a. KEHADIRAN DI KELAS	15 %			
	b. PRESENTASI TUGAS	35 %			
	c. UTS	20%			
	d. UAS	30 %			